

DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Sr. Director del DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

Madrid 29 de Enero.

Querido compañero: Un periódico ministerial desmiente rotundamente la noticia que dà el corresponsal de «Las Provincias de Valencia» respecto á que las presentes Cortes velverán á reanudar sus tareas, añadiendo aquel que en los primeros días de Marzo la «Gaceta» publicará el decreto de disolucion y convocatoria de nuevas elecciones generales, lo cual viene á confirmar lo que tengo dicho á V. hace días.

Hoy «La Correspondencia» confirma tambien la noticia que dí á V. en mi carta de ayer acerca de que el capitán general D Arsenio Martínez Campos no aspira á formar gabinete ni á tomar parte en la política directa ni indirectamente.

Un telegrama de procedencia particular, recibido esta tarde de París, dice: que á consecuencia del conflicto surgido ayer entre el ministerio Dufaure y el mariscal Mac-Mahon, que se niega á firmar los decretos, y de la grande excitacion en los cuerpos colegisladores, se hablaba de la próxima destitucion de dicho mariscal; que la guarnicion de Paris se presentaba dividida en la cuestion y lo mismo sucedia en otros departamentos, por lo qual se temia que pudiesen surgir gravísimos trastornos. Para evitarlo y calmar la agitacion de la izquierda se hacen grandes esfuerzos. Añade dicho telegrama que el ministerio Dufaure insiste en la separacion de los generales por consecuencia de los compromisos que tiene contraidos, y Mac-Mahon, por su parte, se resiste á lo que él llama desorganizar el ejército, y antes que esto preferirá renunciar su cargo; que mañana, si las gestiones que se practican en favor de una satisfactoria inteligencia no dan resultado, el gobierno se presentará á las Cámaras para dar cuenta del conflicto en cuestion y acto seguido resignar sus poderes en manos de estas.

Las mayorías dicen haber acordado admitir dicha dimisión y la del mariscal si llega á presentarla. Las izquierdas preparan una proposicion pidiendo que las Cortes se declaren en *Convencion* para conjurar los peligros que puedan amenazar á la Republica.

La capital de Francia se presentaba anoche y esta mañana muy sobrescitada y en los alrededores de la morada del mariscal se veian numerosos grupos que obligaron

á las autoridades á tomar todo género de precauciones, y las tropas permanecieron en sus cuartel con todos sus jefes.

En todos los circulos políticos de Madrid se dá suma importancia al conflicto surgido en la vecina Republica y se teme tenga gravísimas consecuencias. Se hacen mil cálculos y conjeturas sobre la actitud que adoptará Mac-Mahon, si dimitirá ó rechazará por medio de la fuerza, si es que tiene la suficiente para vencer, cosa que por lo menos es problemática.

Se dice que Alemania adoptará una nueva linea de conducta si Mac-Mahon abandonara su cargo; y bajo este supuesto se echan á volar los más pavorosos augurios.

Un telegrama de última hora dice que el Consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia de Mac-Mahon ha defraudado las esperanzas de un arreglo satisfactorio.

Este asunto es el que hoy llama la atención de todos los hombres políticos, sin distinción de colores.

Su affmo.,

El Corresponsal.

Se ha resuelto que en el caso de enfermedad de los vice-presidentes de las Diputaciones provinciales, ó de otro análogo que les impí la presidir las sesiones, corresponde la presidencia al vocal de más edad.

Se ha acordado queden sin curso las instancias de los jefes y oficiales á quienes por edad deban pasar á la clase de retirados y soliciten continuar en activo.

En Madrid se ha reunido una estudiantina bajo el nombre de «La Escolar Española», que se propone visitar el próximo Carnaval las Universidades de Suiza, Alemania é Italia, con el fin de adquirir relaciones con los estudiantes extranjeros y fundar, en correspondencia con ellos, un centro científico en Madrid. Invitan á sus compañeros de todas las Universidades de España á que se unan á dicha estudiantina para llevar á cabo su objeto.

Durante el mes actual han sido robadas en la provincia de la Coruña las iglesias de San Roque de Sada, Ouces, Crendes, Orto, Mobergondo, Cela, Si-

gras, Burgo y la ex-parroquial del Templo.

Más detalles sobre monedas falsas:

Háse aprehendido en Barcelona una respetable cantidad de monedas falsas de oro, plata y calderilla, entre las cuales se encuentran onzas de Carlos IV, de 1801; de Carlos III, 1798; de Fernando VII, 1817; medias onzas de Carlos III, 1793; de 100 reales de Isabel II, 1861 y 67; idem de Alfonso XII, 1877 y 78; de 80 reales de Carlos IV, 1791 y 1803. Pesetas y medias pesetas, del 1.723, 1853, 1859, 1864 y 1868. Piezas de calderilla de 10 céntimos, de 1.770 y 1877. Halláronse tambien piezas de oro de 20 francos, 1869, y libras esterlinas, de 1873; con más, un sin número de piezas de platina sin dorar, un yunque, varias limas, un revólver y otros efectos. Siendo detenido y llevado á la cárcel un matrimonio que habitaba en la expresada casa; quien según parece trató de hacer resistencia á los agentes de la autoridad.

A las cuatro de la madrugada del dia 28 ha caido en Mahón un aéreoletto. Llevaba la dirección de S. é N.

Debiendo proveerse por la diputacion de Vizcaya, mediante ejercicios de oposición que se celebrarán en Bilbao, ante el tribunal designado al efecto, la cátedra de lengua francesa que sostiene en el Instituto Vizcaíno de segunda enseñanza con el sueldo de dos mil quinientas pesetas anuales, los que aspiren á obtenerla, dirigirán sus solicitudes á la referida corporación, acompañándolas de los documentos y trabajos consiguientes.

El correo de Cuba y Puerto Rico ha suspendido su salida hasta el 29, por consecuencia de una fuerte remesa de dinero (30 millones de reales) que el gobieruo envía p. ra el mas facil canjeo de los billetes fraccionarios del Banco Español de la Habana.

El dia 6 de Marzo próximo tendrá lugar en Madrid la junta general de accionistas del Banco Hispano-Colonial, para tratar de la rescisión del